

Bonjour à toutes et à tous,

C'est un réel plaisir et un grand honneur, en tant que Président du Foyer Rural de Garlan, de vous présenter notre projet.

C'est un projet intergénérationnel et multi acteurs.

Balade verte en Garlan, est plus qu'un circuit de randonnée puisqu'il comporte :

1 circuit principal, 1 variante et 4 circuits courts permettant de parcourir près de 30 km.

Nos objectifs lors de la création de ces circuits étaient multiples.

Nous souhaitons qu'ils soient accessibles à tous : aux randonneurs, aux cavaliers et aux cyclistes.

Nous souhaitons aussi que les gens puissent choisir un circuit adapté à leurs contraintes du jour  
- Temps disponible – Etat de forme.

Et enfin nous voulions faire découvrir ou redécouvrir le patrimoine garlanais.

Que ce patrimoine soit architectural, avec ses châteaux, ses manoirs, son habitat ancien.

Que ce patrimoine soit religieux avec son église du 17ème siècle, ses chapelles et ses croix.

Ou que ce patrimoine soit naturel, tel que la rivière du Dourduff et sa vallée, les chênes liège de Coat Raden, extrêmement rares en Bretagne.

Nous voulions aussi que l'on se souvienne de personnalités locales importantes en parcourant les endroits et les rues qui portent leur nom, telles que :

Alexandre Pichodou, habitant à Garlan dans son enfance, il était pilote d'aviation et il disparu en mer, avec Jean Mermoz.

Les 3 frères Lejeune, d'une fratrie de 7, nés à Garlan et habitant au Bois de la Roche, morts pour la France lors de la première guerre mondiale.

Et Tanguy-Prigent, qui fût 6 fois ministre de l'agriculture et des anciens combattants mais aussi résistant.

Nous avons aussi voulu faire passer par des lieux, dont je ne sais pas s'il faut les qualifier d'historiques, de curieux ou d'insolites, tels que :

La trouée du chemin creux derrière Croas Men, la ruine du moulin du Bois de la Roche et bien d'autres

Je ne vais pas détailler tous les chemins et toutes leurs particularités, mais à l'occasion de la création de ces circuits, nous avons réalisé un livret qui décrit tous les parcours et donne quelques informations touristiques et historiques.

C'est un projet intergénérationnel, car ont participé entre autres :

- Les jeunes du CMJ qui ont imaginé le nom de Balade verte en Garlan et qui dans les semaines prochaines installeront des tables de pique-nique sur le parcours.
- Les plus anciens, qui nous ont fait profiter de leur connaissance du terrain et mis à notre disposition des documents et fait part de leurs souvenirs et témoignages..

C'est un projet multi acteurs car :

- Si ces circuits existent, on le doit principalement au dynamisme d'une équipe de 6 personnes du Foyer Rural conduite par Patrick JONOT.

Mais aussi :

- A Morlaix Communauté et à la Mairie de Garlan pour leur soutien financier et leur accompagnement durant toute la durée du projet.
- Au comité départemental de la Fédération Française de randonnée, pour l'évaluation et la validation de nos circuits.
- Aux propriétaires qui nous ont autorisé à pénétrer sur leur propriété privée et ainsi permis de faire des boucles cohérentes.

Un grand merci au crédit agricole pour avoir sélectionné Balade verte en Garlan dans le cadre des Trophées de la vie locale.

Merci à vous tous.